

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 6'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 38

SÁBADO 21 DE DICIEMBRE DE 1895

AÑO I

—SUMARIO—

I. El Evangelio de la Dominica.—II. La "Calenda," de Navidad.—III. De Re Spírita, por Francisco.—IV. La Semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro civil de Mahon.—VIII. Boletín religioso.

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Lucas, cap. III,

"El año décimo quinto del imperio de Tiberio César, siendo Poncio Pilato gobernador de la Judea; tetrarea de Galilea Herodes; Philipo, su hermano, tetrarea de Iturea y de la region Traconítide, y Lisania tetrarea de Abicinia; en el pontificado de Anás y de Caifás, habló el Señor en el desierto á Juan, hijo de Zacarías. Y anduvo por todo el país que está á la larga del Jordan, predicando el bautismo de penitencia para la remision de los pecados, como está escrito en el libro que contiene lo que ha dicho Isaías profeta. Voz del que clama en el desierto: preparad el camino del Señor; enderezad sus senderos. Todos los valles se llenarán, y se abatirán los montes y collados; se rectificará lo torcido, y los lugares ásperos se harán llanos, y verán todos los hombres la salud que viene de Dios."

COMENTARIO

A medida que se va acercando la gran fiesta de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, redobla la Iglesia sus fervientes exortaciones con el fin de mover á los cristianos á que se preparen con gran diligencia para la celebracion de aquel augusto Misterio. Diríase que nuestra cariñosa Madre está aguardando con vivísima ansiedad la venida del Mesías: tan ardientes son los suspiros que dirige al Cielo, y tan expresivas las exclamaciones de que se vale en sus sagrados oficios para manifestar los sentimientos de esperanza y de amor de que se halla poseída.

Su objeto no es otro que escitar á sus hijos á que renueven su devocion y fervor, para hacerse dignos de que renazca Jesucristo en sus corazones el día aniversario de su dichoso natalicio

en el humilde portalito de Belen. *Preparad el camino del Señor*, nos dice en este día por boca del Bautista, con las palabras de Isaías, *enderezad sus senderos*. Purificad vuestro corazon con las aguas saludables de una verdadera penitencia, para que sea en adelante digna morada del Dios tres veces Santo que tiene sus delicias en habitar con los hijos de los hombres. Enderezad vuestras torcidas inclinaciones, para que de hoy más podais avanzar con paso firme y resuelto por el hermoso camino de la virtud, por la florida senda de la perfeccion cristiana.

Animaos, almas tímidas y vacilantes, que con la venida de Cristo se han llenado ya los valles; humillaos, espíritus soberbios y rebeldes, porque ha venido el Salvador para abatir los montes y collados, para humillar el orgullo del mundo y confundir su falsa sabiduría.

Rectifiquemos lo torcido reformando nuestras costumbres; hagamos practicables los caminos ásperos y escabrosos con la mortificacion de nuestros sentidos, y veremos la salud que viene de Dios, alcanzando el nobilísimo fin á que somos llamados, con los ausilios eficacísimos de la gracia y por los méritos infinitos de nuestro amorosísimo Salvador.

LA "CALENDA," DE NAVIDAD

Llámase así la leccion del Martirologio romano correspondiente á la gran festividad del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

Como esta fiesta se celebra por inmemorial tradicion el 25 de Diciembre, cántase la «Calenda» el 24 por la mañana, antes de la Hora de Nona.

Con rito especial y extraordinaria solemnidad anuncia la Iglesia la conmemoracion de tan au-

gusto misterio en los siguientes términos:

«De la creacion del mundo, cuando en el principio creó Dios el cielo y la tierra, el año cinco mil ciento noventa y nueve: del diluvio el dos mil nuevecientos cincuenta y siete; del nacimiento de Abraham el dos mil quince: de Moisés y de la salida del pueblo de Israel de Egipto el 1510: de que fué ungido David por Rey el mil treinta y dos: en la semana sesenta y cinco en conformidad con la profecía de Daniel: en la Olimpiada ciento noventa y cuatro: de la fundacion de Roma el año setecientos cincuenta y dos; en el cuarenta y dos del imperio de Octaviano Augusto; cuanto todo el orbe en paz, Jesucristo eterno Dios é Hijo del eterno Padre, queriendo consagrar al mundo con su piadosísimo advenimiento, concebido por virtud del Espíritu Santo y transcurridos nueve meses desde su corrupcion, nace de María Virgen en Belen de Judá hecho Hombre.

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo segun la carne.»

Al escuchar esta solemnísima leccion con los debidos sentimientos de fé, conmuevese el corazon menos sensible ante la sublimidad del misterio augusto que en ella se anuncia. La humanidad toda se vé desfilar como abriéndole paso al Unigénito del Eterno y saludando el dia venturoso de su nacimiento temporal en que iban á tener cumplido efecto sus votos y esperanzas, y á realizarse todas las antiguas figuras y alcanzar perfecto cumplimiento las promesas todas.

Abrámosle paso tambien al Dios-Niño: renazca en nuestros corazones en este día felicísimo, y reine de hoy más en ellos por su gracia, cumpliéndose así en nosotros el magnífico programa de este divino Rey, solemnemente anunciado en el humilde patalejo por sus heraldos celestiales: «Gloria á Dios en las alturas, y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.»

DE RE SPÍRITA

VIII.

La *zeta* de la Osa menor.—Un mártir ruso, ó el patriotismo espírita.—El *quid* aparente y el real de una *glorificación* espírita.—Miguel Angel: y en tiempo perdido.—Camino del ateísmo.—*Pruebas de que Marte...* no está

en Capricornio.—La *tolerancia* en Australia.—En buena compañía y en compañía con de Buen.—Resúmen: criterio espírita.

No crean ustedes que me haya costado poco dar con la *zeta* del Carro menor, con la sexta *Polar*. Y sin embargo, con ella no reza el aforismo: lo que mucho cuesta, mucho vale. La sexta *Polar* no vale más que sus precedentes.

Y si no, á las pruebas me remito.

1.º Su primer artículo se titula *un mártir de la paz*; el cual mártir es un jóven recluta ruso que «se ha negado á incorporarse al ejército porque sus creencias condenan la guerra y tambien los preparativos para la misma.»—Resultado: se le metió en la cárcel y en ella murió «víctima del frío y de la crueldad de sus carceleros.»

Pero el Conde de Tolstoi y uno de sus discípulos, han «escrito la glorificación» del jóven.

Bien hecho. Es decir, han escrito la condenacion de la milicia y cuerpos armados, desde el rey, emperador ó presidente, al último recluta; desde el capellan ó médico militar, hasta el último guarda de seguridad.

Glorificación que en las páginas de la *Polar*, no puede ser más racional...ista y oportuna, ahora que nuestros hermanos marchan contra las hordas de Maceo, contra el canibalismo africano de los *ñánigos* mambises y su sucedáneo, el filibusterismo *yankee*.

¡Oh! el patriotismo es un mueble que debe quemarse, segun dogmatizó un catedrático librepensador. Lo mismo opinan en el polo. Y, para no tener que defenderlas, tambien deberían quemarse la propiedad, la colectividad... y la vida. Y hasta los cuchillos de cortar pan.

Pero creo que la *zeta* no aboga por estos *progresos* ó quemaduras, porque á aquella *glorificación* no pone más que este comentario: «Tolstoi no es católico... (—como tampoco lo son el frío y los carceleros de Rusia—) en lo países católicos nadie duda de la *necesidad* de las guerras, (—¿Solo en los países católicos?—) y la Iglesia Católica ha predicado *guerras santas* (—es decir, que eran algo más que necesarias—) y ha tenido un Tribunal de sangre para conservar la pureza del dogma.»

¡Ajajá!... Ya pareció el *quid*! Únicamente para decir esto nos ha *glorificado* al ruso la *Estre-*

lla. La cual por lo visto no tendrá noticia de las inquisiciones calvinistas y luteranas,—de las anglicanas no se hable—cuyo objeto fué *impurificar* el dogma y la moral.

Pero argumentemos á lo astral: Pasteur descubrió la curacion de la rabia; pero Pasteur (e. p. d.) era católico ferviente: los anti-católicos tienen la rabia incurable.

Esos *tolerantes* se pasan de listos: saben de memoria la fábula del lobo y el cordero y, cuando no hallan otra evasiva, *razonan* como el primero: «—Pues, tu padre fué el que...»

Pero, señor ¿qué objeto tendría el espiritismo si dejase de atacar á la Iglesia?—Ninguno.

2.º Como no lo tendrá el segundo artículo de la *zeta* firmado por un señor *Miguel Angel. G.* 18 (¿Rosa-Cruz?) es decir, por uno que tal vez será Miguel, pero no es ángel, sino mason. El cual nos asegura, bajo su palabra, que *orar es tiempo perdido*: tal es el título de su discurso. Y dice:

«Que la madre eleve su corazón al eterno, esta oracion se perderá en el espacio, porque Dios no puede (!) ni debe oirla... *suponiendo que exista la individualidad Dios.*» (!!)

—Dios, que creó el oído, ¡no puede oír!... Verdaderamente es tiempo perdido predicar á esas *inteligencias que razonan.*—Y sigue:

«La inteligencia que razona (—la de verdad inteligente—) no debe orar, porque á mano tiene siempre el remedio (—¿qué será la mano de la inteligencia?—) si quiere romper con sus propios propósitos, (—*despropósitos* querrá decir. Y ¿qué remedio es ese? el suicidio?... ¡Manes del recluta ruso... y de la contradicción astral, sed sordos!—) pues suyo fué el propósito (—léase *despropósito*—) de sufrir las contrariedades que le aquejan en una existencia libremente elegida, (—eso es: hubiese elegido ser confitera, y comiera dulces—) y libre es de retroceder; que para algo es dueño y señor de su cueapo.»

La *inteligencia que razona* es dueño; ¡buena concordancia! Y buen señor de su cuerpo el que le mata!—Y añade el siguiente *dogmatismo cerrado*:

«La contrariedad á la que (con la oracion) buscamos remedio, *quizá* nosotros mismos nos la

impusimos antes de nuestra encarnacion.»

¿Como *quizá*?... Yo creía que estaba V. seguro. ¿Y qué será ésto de imponerse contrariedades antes de nacer el *imponente*, que á su vez es *impuesto*? (Léase *impostor*, ó cualquiera cosa... mala.)

El articulista *graduado* escribe algunas blasfemias que no puedo copiar: Que *era inútil* la oracion de Cristo en su agonía: «no podía ser oída de Dios; era el colmo de los absurdos... Dios no podía perdonar ni castigar á aquellos infelices...» que crucificaron á Jesucristo.

Al lado de esos improperios... *razonados*, quedan tamañitos los de los sayones. Y solo por ellos la *Estrella* se hace merecedora del *sitial* del Areópago que la profetizó el Vizconde.

«Nuestra oracion resulta tiempo perdido.»

—¿Como *nuestra*?... *Vuestra*, querrá V. decir; vuestra oracion ó vuestro artículo, ó discurso. Y algo más que tiempo perdido, mal empleado. ¡Si parece imposible adrede escribir mayores desatinos! Y más *perdidos*.

De modo que cuando Cristo nos mandó *vigilar* y *orar*, nos mandó perder el tiempo ¡Válgame Dios!

«Pero los buenos espíritus con su auxilio y consuelo están dispuestos á acudir donde son útiles.» (—Luego Dios, segun el Gr.: 18, no es espíritu ni es bueno, porque no obra como los *buenos espíritus*—) «La oracion es la base de las prácticas religiosas (—¡Eh!... te veo venir!—) cayendo en consecuencia el absurdo monstruoso (—*caer en consecuencia* y *caer al absurdo*, no sabemos si la oracion ó las prácticas, será tan espiritista, disparatado y monstruoso como se quiera; pero nada más—) de las oraciones pagadas, que es el colmo de las aberraciones.»

Que es el segundo *colmo* de la temporada. Ahí va el tercero:

«Mis asertos parecerán una heregía...»

—¡Quiá! no señor. ¿Una?... no sea V. modesto: muchas heregías ha soltado V.... Solo que ha escogido las más tontas y desacreditadas.

«Yo no niego en absoluto la utilidad de la oracion...»

—¿En qué quedamos, pues? Cuando dijo V. en absoluto: *orar es tiempo perdido*, ¿qué qui-

so V. decir?... Nada probablemente.

Ustedes creerán que el *graduado* no da pruebas de que es tiempo perdido el orar; pues, se equivocan: las dá. Dice: «Parad el péndulo y no obstante seguirá la ley eterna de la evolución». Y sin pararse ustedes en lo que pueda ser la eternidad, de esa ley, sepan que con aquellas palabras quiere decir:—Parad el péndulo y no parareis el tiempo; luego orar es tiempo perdido.—¡Brava consecuencia! ¿Qué tienen que ver, el péndulo y la parada del tiempo, con la oración?

Y si algo que ver tienen (aunque tiempo y péndulo no ven) ese algo condena la proposición de *Miguel*.

Puede parar el péndulo el hombre, porque obra suya es el péndulo; no puede parar el tiempo, porque el tiempo no es obra humana. Pero Dios puede parar el tiempo, porque obra suya es, y puede aniquilarlo, como pudo crearlo.

Eso es de sentido común; pero, por lo visto, no es de sentido espírita.

Y negar á Dios lo que se concede al último de los amigos ó valedores, (y hasta á los *espíritus buenos*) cual es que nos escuche y atienda, si lo que le pedimos conviene al fin por el cual fuimos creados; negar ésto á Dios, es el *colmo de las aberraciones*. Negar la Libertad Divina, cuando tan alta se coloca á la humana, es otro *colmo*. (Imitemos el lenguaje *polar*.)

Francamente no creía que la *Estrella* evolucionara tan veloz y abiertamente hácia el ateísmo. Marcó hácia él su rumbo con su célebre *dilema terrible* «Dios no puede ó Dios no ama»... (si castiga á los malos). Ahora dice que Dios no puede oírnos, que no puede castigar, ni perdonar... si existe la individualidad Dios.»

Es decir que duda que Dios exista. ¿Qué entenderán por *individualidad*? ¿Será *divisible el dios* de la secta?

¿Qué entenderán por oración? O se figurarán que *orar* consiste solo en pedir milagros ó imposibles?... ¡Vayan ustedes á saber!

En Frenopatología se estudian las *inteligencias razonadoras*, cuya síntesis clínica consiste en el hablar de lo que no entienden.

Verdad es que la *Estrella* pone una adverten-

cia al artículo de *Miguel*... por si algun lector nota algo de contradicción entre ese artículo y el criterio de la *Estrella*; pero no duda que su lectura será grata á todos, etc. ¡Vaya un concepto que le merecen sus abonados!... El *colmo de las aberraciones*.

Bien que esos abonados estarán hechos á digerir contradicciones á pasto común; pues éstas en la *Polar* están como los galgos en cama de mendrugos: hormiguean si vale el galicismo.

3.º *Pruebas de que Marte es habitado* titúlase el tercer artículo polar, suscrito por el Presbítero Sr. Saurina y copiado del *Boletín Meteorológico*. Las que aduce más que pruebas, son signos de presunción: nos faltan aun los de certeza.

Pero el Sr. Saurina no dice que la *teoría del Canal* de Schiapparelli sea obra de la *humanidad* de Marte; ni que en Menorca durante el mes pasado se viese á Marte en Capricornio; ni que á esta constelación la viésemos por la mañana,... *apuntes científicos*, digo, anti científicos que nos enseñó la *épsilon Polar*.

4.º La *Polar zeta* copia de una revista australiana, entre otras cosas, las siguientes: «*La Estrella* es vigorosamente atacada por las lechuzas y murciélagos de la prensa católica, pajarracos de las tinieblas... Un escritor...» (—¡Presente! Sra. Australiana. Y como yo he sido el único que ha hecho caso de la *Estrella*, haga V. favor de ponerme aquellos piropos en singular. Siga V.) «Un escritor estigmatiza las creencias espiritistas de estúpidas, (—No sabe V., y dispense que la interrumpa, qué significa *estigmatizar*—) y llama asnos á sus creyentes; (—á los *creyentes* de las *creencias*: elegancia australiana—) lo cual demuestra que...»

—Sí señora; lo cual demuestra que habla V. por boca de ganso, digo, de *Estrella*, y que así como ésta faltó á la verdad por no saber leer, como se lo probé, falta V. á la verdad por *ignotio elenchi*, y por repetir la canción de la *beta polar*.

Y lo bueno es que la *Estrella* reincide... por el gusto de aplicar á los católicos los requiebros australianos.

—«Seamos tolerantes, se habrá dicho, y lla-

mémosles pajarracos, lechuzas y murciélagos. Si nosotros los espiritistas no perdonamos...»

5.º Dice la *zeta* que una congregacion romana ha condenado los libros de texto del *eminente y laureado* D. Odon de Buen. Y la *Estrella* recuerda que está excomulgada y se felicita porque «por esta vez va en buena compañía.»

—Pues no es lo mismo, Señora, ir en compañía de de Buen, que ir en *buena* compañía. ¡La *Estrella* en *buena* compañía con quién niega la existencia del alma, y de Dios!... Me parece bien. Las cosas y los espiritistas caen del lado á que se inclinan.

La *zeta* no trae *pensamientos* ó espíritus inéditos.

Pero da remate y finiquito al prólogo de la inédita *Materializacion de los espíritus* de *Virgilio*.

Y allá viene á salir la cuenta.

Resúmen: El criterio de la *Polar* es no tenerlo.

Digo, criterio tomado en su sentido directo.

Porque hartó se vé y se toca que lleva determinado objetivo: combatir la Iglesia Católica. Y á la *Estrella* para ésto todos los llamados criterios anticatólicos, hasta los más antitéticos, la parecen buenos.

El ateísta inclusive.

Para atacar á la Iglesia el espiritista, como buen colaborador de la *Traslogia*, de todo saca argumentos.

Hasta del amor del padre... ó de viudo, como cualquier *Virgilio*.

Y del no catolicismo de Tolstoi, como lo hace la *zeta*.

Pero no se atrevan ustedes á tocar esas falacias, porque los espíritus sublimes lo llevarán á mal. Quieren ser creídos sobre su perispiritu.

—¡Profanacion! exclamarán los que niegan á Dios la voluntad, sin la cual no se mueve la hoja del árbol, y los que, como la *zeta*, «consideran que el Espiritismo es profundamente liberal y racionalista (?) y acepta la discusion de todas las opiniones...»

—¡Pajarracos! dirá cualquier australiano, creyendo «introducir en las *ruinas eclesiásticas* una antorcha luminosa.»

Y quedará resuelta la cuestion. Y vindicados los *espíritus buenos*.

Y las blasfemias y las falacias, tan falacias y tan blasfemias como antes. «Porque no es nuestra pe'ea *solamente* contra *hombres* de carne y sangre;... sino contra los adalides de estas tinieblas del mundo, contra los espíritus malignos *esparcidos* en los aires.» S. Pabel. ad. Eph. VI. —12.

FRANCISCO.

23 de Noviembre de 1895.

LA SEMANA

†

R. I. P.

Han fallecido durante esta semana, D.^a Margarita Sitges Seguí, madre de nuestro estimado amigo y compañero el Rdo. D. Damian Andreu, Pbro. y de su hermano D. Pedro. D.^a Esperanza Papelcudi Inglés, viuda de Gahona, y D.^a María Pons Pons, habiendo sido fortalecidas con la recepcion de los Santos Sacramentos.

Acompañamos á las respectivas familias en su justo dolor por tan irreparables pérdidas.

...

Además hemos de dar cuenta á nuestros lectores del fallecimiento de Sor Leonor Dominguez Seguí, tras larga y penosa enfermedad y de recibidos los Santos Sacramentos.

Gozaba Sor Leonor de generales y merecidas simpatías á que se había hecho acreedora por su buen trato, rara virtud, larga permanencia en esta ciudad y grandes servicios prestados en nuestros establecimientos de Beneficencia.

¡Háyale Dios acogida en la mansion de los justos!

Después de concluidos los trabajos espirituales practicados en esta isla marcharon el domingo con destino á su procedencia los RR. PP. Capuchinos Fray Ildefonso de Vilasar, y Fray Rafael de Gracia. El resultado obtenido durante su apostolado en favor de la V. O. T. no puede ser más satisfactorio puesto que han ingresado muchas personas, profesando otras tantas en dicha Seráfica Orden.

Ha llegado felizmente á la Habana el vapor «San Ignacio» que conduce á su destino al Batallón Provisional de Cuba, organizado en estas Islas y Canarias, habiendo sido recibido con entusiasmo.

Escritas las precedentes líneas, con satisfacción hemos visto en *El Bien Publico* de ayer, el parte telegráfico que el Sr. Coronel del Regimiento Infantería Regional núm. 2 que guarnece esta Plaza, ha tenido la atención de remitir á dicho periódico para su inserción y que dice así:

«Palma 20.—10 m.

Reunidos Habana fraternal banquete Batallón Provisional colonia balear saludan Regimientos y familias.—Hernandez.»

En la parroquia de Santa María se celebró el miércoles último la fiesta de la Santísima Virgen de la Esperanza de la O ó Espectación del glorioso parto de la gran Señora. Celebróse Misa solemne con sermón que predicó el Rdo. señor Tutzó Pbro., teniendo lugar la procesión por el interior del templo á causa del mal tiempo.

El domingo último, se reunieron en Junta general conforme previene el Reglamento, las señoras que componen la Asociación de San Vicente de Paul, habiéndoles dirigido la palabra el Rdo. don Gabriel Coll, Pbro.

Solemnísimos han sido los cultos con que la Archicofradía de Hijas de María de Ferrerías ha honrado este año á su amorosa Madre la Virgen Purísima.

El día de la Inmaculada fortalecieron con el Pan de los Angeles unas 170 asociadas; á las 10 celebróse solemne Misa mayor ensalzando las glorias de María en bello y sentido sermón el Rdo. Dr. D. Juan Tudurí, Pbro. Por la tarde efectuóse la procesión acostumbrada, figurando en ella el bello estandarte de la Asociación con la imágen de María y la banda de música, que alternó con el canto del *Ave maris stella*. De regreso á la Iglesia y después de solemne *Salve* practicóse el ejercicio de la novena, efectuándose igual práctica los demás días por la noche.

Premie el Señor con largueza el celo é interés que ha desplegado la Archicofradía de Hijas de

María, acudiendo tan dignamente al honroso llamamiento de la Inmaculada Virgen.

Su Sria. Ilma el Sr. Obispo de esta Diócesis, ha nombrado Regente de un Beneficio parroquial de esta Santa Iglesia Catedral al Rdo. don José Roca, Pbro.; y Vicario de Sta. Eulalia de Alayor al Rdo. D. Cristóbal Timoner y Llorens, Pbro., á cuyos señores felicitamos.

En la Junta General celebrada en las Casas Consistoriales por la Asociación de Beneficencia Domiciliaria fueron reelegidos los Sres. Vocales siguientes: D. Juan J. Vidal y Mir, D. Miguel Sintés, D. Federico Teixidor, D. Jaime Ferrer Parpal, y fueron elegidos Vocales los Sres. don Francisco Morillo y Seguí, D. Jaime Fábregas Pax, D. Pedro Pons Sitges y D. Lorenzo Pons Sintés. No teniendo lugar este año la cuestión acostumbrada por Navidad en los años anteriores, se avisa á aquellas familias que deseen contribuir con su socorro se sirvan mandarlo á la Rectoría de Sta. María ó á las Redacciones de los periódicos de esta ciudad.

El Bazar de los Sres. Canet y Pons, con motivo de la inauguración de su nuevo y espacioso local para la sección de quincalla, nos ha felicitado por medio de atento B. L. M. y un elegante cromó en forma de abanico.

Agradecemos la atención y deseamos á dicho establecimiento toda suerte de prosperidades.

Reseña de un acto edificante celebrado en Villa-Cárlos

Con este bien escogido epígrafe publica, en su último número, nuestro apreciable compañero en la prensa, *El Vigía Católico* de Ciudadela, el siguiente suelto, reseñando un acto del cual contábamos ocuparnos hoy, con la extensión que se merece.

Dice así nuestro querido colega:

«Según noticias recibidas por autorizado conducto el domingo próximo pasado tuvo lugar en Villa-Cárlos un acto del cual conservarán grato recuerdo los que le presenciaron y que revela el fervor con que los socios de la Conferencia de San Vicente de Paúl, allí establecida, trabajan para propagar el espíritu religioso entre sus compatriotas y atraerlos á la fé y á la práctica de las virtudes cristianas.

Dicha Conferencia fundó años há, una escuela nocturna, á la cual asisten unos 70 alumnos entre hombres y niños de todas edades; número verdaderamente extraordinario, si se atiende á que hay otra escuela nocturna, costeada por el Mu-

nicipio, no constando la poblacion más que unas 2.000 almas.

Regentan la referida Escuela los mismos sócios de la Conferencia ayudados por un Eclesiástico que tiene á su cargo la instruccion religiosa de los alumnos sufragando los gastos de local y material de enseñanza el producto de una suscripcion abierta entre los referidos sócios y demás personas que quieran contribuir con sus limosnas á sostener una obra de caridad que tan felices resultados está dando en aquel pueblo, en que los sectarios de todos los colores y matices tienen reconcentradas sus fuerzas para combatir la Iglesia de Cristo. (1).

(Concluirá.)

Sr. Dr. de EL GRANO DE ARENA.

Mercadal 13 Diciembre 1895.

Los días que acaban de transcurrir serán indudablemente de grata recordacion para estos católicos habitantes, atendidas las solemnes funciones religiosas que se han verificado en la parroquial Iglesia de esta villa. El día seis dióse principio á un triduo que las Hijas de María dedicaron á su excelsa Madre en el augusto Misterio de su Concepcion Inmaculada; ocuparon la sagrada Cátedra los Rdos. Pbro. D. Miguel Perez; Vicario, D. Jaime Riera, y D. Jaime Cardell, Ecónomos, quienes trabajaron con celo para inculcar á estos feligreses en general y á las Hijas de María especialmente, el amor á la Reina Inmaculada y la importancia de la propia santificacion. En la Comunión de reglamento que tuvo lugar el domingo fué muy de notar el gran número de asociados que recibieron al Señor Sacramentado, esmerándose una vez más en honrar á su bondadosa Madre en el Misterio de su Concepcion Purísima. Apenas terminados estos solemnes cultos á los cuales asistió gran concurso de fieles, principiaron otros de mayor trascendencia, si cabe, para esta poblacion; tales han sido los que se comenzaron la noche del lunes último al llegar á este vecindario el religioso capuchino Rdo. P. Ildefonso de Vilasar, quien en la citada noche y en las tres siguientes ha tratado con la unción evangélica que le distingue im-

portantes asuntos relacionados con la salvacion de las almas. Que la buena semilla no cayó en tierra estéril puede colegirse por la mucha concurrencia que se ha acercado á la sagrada Mesa en la Misa de Comunión que ha celebrado hoy el citado Padre, quien después de sentida plática ha distribuido el Pan de los Angeles á unas sesenta personas, cosa extraordinaria, atendidas las condiciones de la poblacion y la circunstancia de ser día laborable.

Dios quiera que esta buena semilla siga fructificando y con nuestra correspondencia á los favores que de El hemos recibido en estos días le obliguemos á que otra vez nos los conceda aun con más abundancia.—T.

MISCELÁNEA

Dos jóvenes amigos de la infancia, uno de los cuales la hechaba de librepensador y no era nada, y el otro no la hechaba de nada pero era cristiano, como antes se decía y bastaba, ó católico, como ahora hay que decir, y gracias que baste, conversaban cierto día cariñosamente, hace ya bastantes años. La conversacion varió de asunto más de una vez, hasta que el librepensador dijo al otro con el desembarazo que usan los... que piensan poco y hablan mucho:

—Vamos, N.: ¿quieres que disputemos un rato de religion.

El otro le contestó:

—Como gustes; pero con condicion de que has de responder antes á dos preguntas mías. Primera: ¿no te parece razonable que el pretendiente á disputar una cosa ha de conocerla siquiera medianamente?

Hombre, respondió el otro, así debe de ser.

—Muy bien: el compendio mas breve que puede concebirse de la Religion cristiana es el Credo. ¿Sabes el Credo?

—Hombre, no; la verdad.

—¿Pues de qué vas á disputar entonces, querido mío?

Esta conversacion histórica se debía repetir en todos casos, sin excepcion alguna, en que se disputa de religion. La Religion cristiana es tan hermosa que solo desconociéndola se podrá hablar de ella sin amor ni respeto.

SOLUCIONES

Al problema del n.º 36: acertaron Faustino, Binofre, Un subscriptor.

Al acertijo del n.º 37: Faustino, Melquíades, Leocadia.

(1) No ha sido posible su insercion íntegra en el día de hoy.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 13.—R. O. C. reconociendo varios abonarés de alcances devengados en Cuba por la brigada de transportes.

—R. O. disponiendo que en los expedientes que se promuevan por las familias de los naufragos del «Reina Regente» se sustituya la partida de defuncion de éstos por los documentos necesarios para acreditar que el causante formaba parte de la dotacion del Crucero.

Día 14.—R. D. prorrogando, hasta un mes después de reanudadas las tareas parlamentarias, la exaccion del recargo arancelario de los trigos, harinas y salvados de procedencia extranjera.

Día 15.—RR. DD. admitiendo la dimision á los Ministros de Gracia y Justicia y de Fomento y nombrando para el Ministerio de Gracia y Justicia al Conde de Tejada de Valdosa y para el de Fomento al Sr. Linares Rivas.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 12.—Inserta las listas de Profesores y Profesoras aspirantes á las escuelas públicas que han de proverse en esta Provincia.

—Anuncia el concurso á una plaza de profesor auxiliar gratuito de Ciencias vacante en el Instituto de Mahon.

Día 14.—Anuncia haber sido designado para prestar servicio en esta provincia el Inspector Técnico de la Renta del Timbre D. Ramon Martínez de Hervas.

—La Depositaria de fondos municipales de Villacarlos publica la cuenta del primer trimestre del presente año económico.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Dias	Varones	NACIMIENTOS		
		Hembras	Legítimos	Ilegítimos
14	»	1	1	»
17	»	2	2	»
19	»	1	1	»

MATRIMONIOS

Día 15.—Parroquia del Cármen, 1.

Día 19.—Parroquia del Cármen, 1.

Día 21.—Parroquia del Cármen, 2.—Parroquia de San Francisco, 1.

DEFUNCIONES

Día 16.—Tomás Crespo y Lopez, 19 meses, Sol 13.
—Valentín Torrella Armengol, 45 años, casado, Concepcion 1.—Sor Leonor Dominguez Seguí, 46 años, soltera, Casa de Misericordia.

Día 17.—Margarita Sitges Seguí, 72 años, viuda, Prieto y Caules 37.—Esperanza Papelcudi Anglés, 74 años, viuda, Esplanada 18.

Día 18.—Pablo Mayol y Abreu, 62 años, viudo, Fábrica Industrial Mahonesa.—Serapio Vazquez Coll, 20 años, soltero, S. Juan 28.—María Pons Pons, 84 años, soltera, Isabel II 11.

Día 20.—Juana Pons y Reyes, 4 años, Sta. Rosa 30.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo IV de Adviento, 22 de Diciembre.—Stos Zenon y Demetrio.

Lunes 23.—Sta. Victoria vírgen y mártir y el Beato Nicolás Factor.

Martes 24.—S. Gregorio presbítero mártir y S. Delphin obispo.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.

Miércoles 25.—✠ La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

Jués 26.—S. Estéban proto-mártir.

Viernes 27.—S. Juan apóstol evangelista.

Sábado 28.—Los Santos Inocentes mártires.

CULTOS

Domingo.—En Sta. María Misa mayor y sermón de Adviento por D. Gabriel Coll, Vicario; por la tarde Vísperas y Rosario.

En el Cármen y S. Francisco predicarán en la Misa Conventual del Adviento los Rdos Sres. Curas-parrocos de dichas Iglesias; por la tarde á las 3 Vísperas y Rosario.

En las Concepcionistas por la tarde manifiesta S. D. M., se dará principio á los acostumbrados ejercicios propios del tiempo de Adviento con los cultos divinos al Sagrado Corazon de Jesús.

Martes.—Vigilia de Navidad, en las tres iglesias parroquiales, á las 6 de la mañana canto de Prima y Martirologio ó Calenda.

En las Concepcionistas se empezará Prima á las 6 y acto seguido el canto del Martirologio.

En Sta. María al anocheecer se dará fin al devoto Septenario en preparacion al glorioso parto de la Virgen de la Santa Esperanza. Por la noche á las 9 se dará principio á la solemnidad de Maytines y á las 12 la Misa mayor, vulgo del Gallo.

En las parroquias del Carmen y S. Francisco por la noche después del Rosario se terminará la devocion de las 40 Ave-Marías de la Santísima Virgen en la cueva de Belen en preparacion al milagroso Nacimiento del Niño Jesús. Por la noche á las 11 se cantará el tercer Nocturno de Maytines y luego la Misa del Gallo con toda solemnidad. Tambien habrá Misa solemne del Gallo en las Concepcionistas y Concepcion.

Miércoles.—Con motivo del Sagrado Misterio, la Misa mayor será solemne, con Vísperas y Rosario por la tarde en las tres parroquias.

Jués.—En Sta. María, Misa solemne con sermón del propio Misterio que dirá D. Jaime Tutzó Pbro., y por la tarde Vísperas y Rosario.

Viernes.—En S. Francisco habrá Misa solemne en honor de S. Juan Apóstol y Evangelista con sermón.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo 22.—A las 9 y media Misa conventual y sermón de Adviento. Concluida la Misa mayor tendrán la reunion mensual de reglamento las Hijas de María de este vecindario.

Martes 24.—Vigilia de Navidad. A las 6 de la mañana se cantará el Martirologio y acto seguido habrá sermón. A las 9 y media de la noche empezarán las solemnes Maytines de Navidad, cantándose á media noche la Misa llamada del Gallo.

Miércoles 25.—Dia de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, á las 10 Misa solemne y al oscurecer se dará principio á un devoto Quinario dedicado al Niño Jesús.

Jués 26.—A las 9 y media Misa mayor con sermón.